

## PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Elche, un mes. : 0'25 pesetas.

Fuera, trimestre. 1 id.

Número suelto 5 cént.

# LA LEALTAD

SEMANARIO POLÍTICO INDEPENDIENTE

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Canalejas, 41

 La correspondencia á la Redacción  
 Anuncios y comunicados á pre-  
 cios convencionales.

DEL VIVIR ILICITANO

## GRANDIOSAS SOLEMNIDADES

EN HONOR DE

### Nuestra Excelsa Patrona María de la Asunción

## LAS FIESTAS DE AGOSTO

Mañana darán comienzo las tradicionales fiestas cívico religiosas que ha organizado el M. I. Ayuntamiento con la Comisión de Festividades en honor de Nuestra Señora la Virgen de la Asunción.

Acojen los illicitanos, los días 13, 14, 15 y 16 de Agosto, con júbilo, alegría, contemplación, satisfacción plena; originado, por el respeto que guardamos á la tradición, legada por nuestros antepasados, evidenciada en el antiquísimo *Auto-Sacro-Lirico*, joya literaria, imponderable drama religioso, dialecto lemosín, de música incomparable, cuyo englobado, admirablemente tiene su representación en el suntuoso templo de Santa María, como finalidad á la Asunción de la Señora á la Corte celestial, y su natural Coronación, circundada de los trofeos y coros Querubinescos y Angelicales.

Son de fama mundial los festejos: se deslizan poniendo ante nuestra contemplación, el acto primitivo de la *Alborada*, noche para la ciudad illicitana ésta, que recordamos y celebramos, lanzando al espacio atmosférico, multitud de juguetes polvoriles, envueltos en un sin fin de escenas artificiales é iluminosas que nos indican y muestran los dones que la Divinidad atesora y que nos endosa, para que los agotemos antes de la hora señalada, que reserva para sí, disparando la hermosa *Palmera*, de luz artificial, orgullo asemejado é imagen propia, de las que forman el espeso bosque palmeral de la renombrada Jerusalén española.

Paréceme estar presenciando desde lo más elevado de la ciudad, al estallido de la *Palmera*, el momento de alegría que identifica á todos los corazones nobles y sentimentales de los hijos de Elche, que se glorifican y ensalzan despidiendo de sus claros ojos lágrimas de oración y recuerdo para los seres familiares, cuyas cenizas guardan los sagrados sepulcros de la patria chica, eligiendo propiamente la *reminiscencia* para trasladarse así mismo á los cuarteles donde hacen vida los pedazos de sus entrañas,

obedientes y sumisos á los deberes patrios.

Amanece el 14 de Agosto, y en el cielo todavía persiste el encanto que nos produjera la *excepcionalidad* de la noche. La población va tomando el *cariz* propio de las grandes solemnidades; millares de forasteros invaden las calles y plazas gozando de los preliminares festejeros; comentan la primera parte de la *Festa* que en la tarde se representará en la Iglesia, sin que de sus mentes alejen los agobios consiguientes que el ansia de adquirir sitio preferente y cómodo en la *mezquita*, les proporcionará.

Abundan los conciertos musicales, en distintos lugares de la ciudad como en las sociedades artísticas y recreativas. Los paseos públicos engalanados y repletos de pulquérrimas jovenzuelas, que anhelan presidir y agotar cuantos actos festivos se sucedan durante los días de *asuetto*, emanados y tendidos á homenajear á la *Patróna*.

Las rondallas típicas, nocherniegas, epílogo á la serenata que en la *Portada Principal* de Santa María se celebra en honor á la *Asunción*, recorren la población ejecutando bailes y cantos populares; cesando en éstas distracciones, cuando el desfile de los numerosos fieles, llevando en su mano el cirio, señal de la promesa que cumplen por el favor familiar dispensado por la Reina Celestial, se agranda extraordinariamente en la improvisada procesión.

El hermoso sol que abrasa, el calor mortificante del 15 de Agosto, festividad de *Nuestra Señora de la Asunción*, nos enamoran, porque sentimos los illicitanos con creciente entusiasmo las grandiosas y esplendorosas fiestas que se están celebrando.

Triunfalmente es llevada la imagen adorada de Nuestra Patrona en incomparable procesión por las céntricas calles del pueblo. Constituye aquella, la espectación más grandiosa desde tiempos remotos por la originalidad que encierra. Sobre preciado y lucidísimo lecho, galante-

mente adornado de ricas joyas invalorables, yace la Señora; rodeándola los Apóstoles amantísimos que permanecieron fieles á su Divino Hijo, presidiéndola *San Pedro*, revestido y oficiando de *Preste*, que dá magestuosidad y realce al acto contemplador; asiste el M. I. Ayuntamiento y Autoridades, este año nos honra en la misma, el Ilmo. Sr. Gobernador Civil de la Provincia; á su entrada en el templo, se canta solemnísimamente la *misa*, panegerizando las glorias de María, un cantor insigne, hijo ilustre de la ciudad.

En la tarde se desarrolla la segunda parte de la *Festa*. Entierro de *María*, con los cantos de los Apóstoles á excepción de *Tomás*, que instantes antes de la Coronación, aparece en el centro de la Iglesia, prorrumpiendo en sollozos y cantos de excusa, pues se encontraba difundiendo las verdades evangélicas en tierras extrañas; siguen los coros angelicales entonando *coplas* que terminan con la Coronación de la Reina de los Cielos. Las músicas tocan la *Marcha Real*, la invadida Iglesia, arrodillada, llora de alegría trayendo á su mente á los parientes presentes y ausentes; se formulan miles de peticiones, interesando salud para el seno familiar; se dirigen en aquel momento conmovedor las miradas, confortando el espíritu en el sentimiento religioso, hacia el mundo, implorando cesen en la hora actual, los males que afligen á nuestra Patria, como consecuencia del dominante sentir belicoso que hondamente consterna á la humanidad por la guerra europea.

Salen la muchedumbre de la suntuosa Iglesia de Santa María, todavía recitando oraciones, caminando en busca de expansión humorística... Pasan las fiestas y nosotros los illicitanos permanecemos callados, pero sin olvidar que nuestra Madre queda en su hermoso *camaril* para cubrirnos y protejernos en nuestras desdichas y males interiores que afectan á los intereses comunales de la patria chica.

Debemos enorgullecernos los amantes hijos de la hermosa ciudad de las palmas, de ser fieles tradicionalistas de las bellezas y grandezas illicitanas, que continuaremos celebrando anualmente con acrecentada fé, convirtiéndonos en verdaderos propagandistas para que de cada vez más y más sean dignas del mayor esplendor.

## ERROR

Involuntariamente ha incurrido en el error la Comisión de Festividades al redactar el Programa de Fiestas, mencionando á «Coro Clavé» como donante de 300 raciones de pan, siendo así que los verdaderos donantes son los de la Sociedad Artística «Popular Coro Clavé», sita en la Plaza de la Merced número 2.

Lo rectificamos para aclarar la errata cometida y que los necesitados acudan á las once del día 14 del actual al domicilio social á recoger su correspondiente ración.

## Húésped Ilustre

El día 15 y en el tren correo descendente de Alicante que tiene su llegada á esta ciudad á las siete de la mañana, tendremos el honor y satisfacción de recibir á nuestro distinguido amigo el Ilmo. Sr. Gobernador Civil de la provincia D. Manuel García Barzanallana, que viene á presenciar nuestras fiestas así como á presidir la solemne procesión de Nuestra Patrona María de la Asunción.

Al visitar por vez primera la tierra illicitana nuestro Gobernador, le enviamos nuestro más respetuoso saludo, deseando le sea gratisima su estancia en esta hidalga ciudad.

## PRO CULTURA FÍSICA

Existe en Elche una sociedad que dentro de su modestia, es sin duda alguna la que con más entusiasmo trabaja por conseguir sus ideales: Illice-Foot-Ball-Club.

Aunque humilde es ya conocida por la mayoría de los Illicitanos, pues ya se ha dado ha conocer varias veces por sus esfuerzos y trabajos en pró de la cultura física, que estaba bastante abandonada en nuestra ciudad, y que eminentes pensadores de todas épocas y edades han considerado debe ir estrechamente unida á la cultura intelectual.

Hoy ya no cabe duda alguna que á la par de la gimnasia cerebral debe de practicarse la gimnasia muscular, y este principio tan fundamental para la conservación y regeneración de nuestra raza es relegado á lugar secundario por los que debieran ponerle en práctica, más que por desconocimiento, por pereza que impide llegue á ser hermosa realidad pensamiento tan elevado.

El método más racional de efectuar el ejercicio muscular es la gimnasia brusca

pero este método que con constancia resulta insuperable ha menester en quien lo practica una muy firme voluntad para llevarlo á cabo, voluntad de que se carece en la mayor parte de los casos debido á nuestra especial Psicología.

Es preciso, pues, buscar métodos que tengan en sí los alicientes suficientes para sostener la voluntad de practicarles con constancia. Estos, por decirlo así, métodos especiales los encontramos en los deportes que á la vez de un ejercicio muscular saludable constituyen un agradable pasatiempo en quien los practica.

Ahora bien, los deportes que por su baratura y facilidad de implantación merecen ponerse en práctica son inudablemente el viril deporte vasco y el no menos hermoso y varonil del balompié.

El segundo que es el preferido hoy en casi toda España y sobre todo en las grandes Capitales donde se juega cada vez con más entusiasmo es también el que más ha arraigado entre nosotros y al que debemos dar toda suerte de facilidades para su perfecto desarrollo. ya que con ello haremos patria chica y coadyuvaremos á formar una España grande y pletórica de individuos fuertes física y moralmente.

MANUEL NAVARRO GÓMEZ.

## Pimienta y Sal

Los patronos están de enhorabuena. El último número de *Trabajo* dá toda la impresión de haber dejado de ser órgano de la Agrupación Socialista y de las Sociedades obreras, para convertirse en organillo de Gómez. Pero parece que los obreros no están muy conformes con que se utilizó para eso la bandera socialista y proletaria. Todo se arregla enseguida si el leader se decide á quitarse la careta y á presentarse tal cual es. Nos hace el efecto de aquel cojo de un pueblo, donde nadie rangeaba, que se disfrazó por Carnaval y preguntaba á todos con el mayor candor. ¿Me conoces?

\*\*

Hemos vuelto al tiempo de los milagros, solo que lo que antes hacían los santos, lo hacen ahora, diez reales. ¿Qué dirán ustedes que ha hecho el leader de calaña en el último número de *Trabajo*? Pues ha nombrado á Nuestra Señora María de la Asunción, Patrona de Elche, sin ofenderla. ¿Verdad que es milagro?

Lo sensible es que no continuará por ese camino. Ese es el milagro e dlos diez reales. ¿Qué duren leader!

\*\*

¡Señor cuanta mentira, pero cuanta patraña que cuenta el leader de calaña! ¿Qué le importarán á las Sociedades obreras y á los socialistas todas esas cosas de D. Martín del Río?

El leader se ha inventado una carta del Alcalde y otra del Obispo para hablar del dignísimo sacerdote D. Manuel Pomares Ceva y señalar al partido conservador no sé cuántas intenciones. Otro milagro de los diez reales. Es la primera vez que nombra á un sacerdote sin ofenderlo. Dicen, que Vives, no nombra á nadie más que para ofenderlo. Ahora ha hecho una excepción á favor del señor Gómez.

\*\*

¡Aquellos tiempos, leader, aquellos tiempos! ¡Las bofetadas de la estación! ¡Ay, leader! ¡El milagro de los diez reales.

\*\*

¡Qué viene García Dalmau!  
DOS CINCUENTA.

## ¡BASTA DE FARSAS!

Nos sorprende agradablemente, el escrito que se publicó en el periódico local «La Libertad» del domingo número 386, cuyo título era, «A falta de pan...» firmado por el Jefe del partido Maurista D. José Sempere Jiménez; y como no cabe mayor osadía en él, hemos de dar á conocer al pueblo la verdad del politiquero del fracasado Jefe del partido Maurista. Veamos lo que dice....

### SUPUESTAS ADHESIONES

1.º

Con bombo y con platillos, celebraron los idóneos el acto de las supuestas adhesiones Mauristas, con cuyo acto quisieron adornarse las personas salientes del partido idóneo con plumas de pavo real, queriendo ser los unos y los otros, los que realizaron los trabajos para conseguir tan importante acto. Y para que cesen esas disputas ocurridas entre los idóneos, vamos los mauristas á desnudar al importante, pavoroso y supuesto grupo pasado por agua.

Nada de supuesta adhesión Sr. Sempere, sino que es firme y libérrima voluntad, nada de arrastrarnos, por que somos conscientes de nuestros actos, y mayorcitos de edad. Ingresamos en el partido conservador local dirigido por el prestigioso Jefe D. Alberto Ganga Brú porque le creemos, más apto, más sincero y capacitado, para satisfacer nuestras altruistas aspiraciones, basadas en cooperar con los que desean la prosperidad de Elche, como lo demuestran en las obras emprendidas, en hermosear la población.

2.º

De los famosos 62 pasados por el camino de la Hoya, fueron expulsados del partido 14 por su brusca conducta política.

Si criterio político tuviese el Sr. Sempere cuando se formuló la protesta, que pedía su destitución como Jefe local del partido Maurista, la cual fué ayudada por el mismo Sr. Torrejón; y con el beneplácito de todos los Mauristas de Alicante, hubiese puesto su dimisión en manos del Jefe Provincial y no apelado á cómicas excenas, propias de «plañideras» por que no le arrojaran como trasto inútil en medio del arroyo. ¿Preguntamos al Sr. Sempere, quienes son los 14 agraciados que se les ha hecho ese gran favor?

3.º

José Guillen Marco, Francisco Guillen, Lorenzo Miralles García, Lorenzo Chinchilla, Eduardo M.ª López, Francisco Guillen, Ferrández, Francisco Sánchez y Francisco Quesada, han protestado ante el jefe, de lo que LA LEALTAD dice con referencia á sus adhesiones á los idóneos. Total 8.

La falsa protesta, que dice el Sr. Sempere han formulado los señores arriba indicados por restar importancia á la adhesión y desfigurar su fracaso; resulta cogido en sus mismas redes, él dice de supuestas adhesiones, y los señores que él supone adictos son los que protestan y firman otra vez en contra suya (poco le ha servido Sr. Sempere el ir á visitarles á domicilio) y al hacerlo manifiestan lo harán cuantas veces se presente, de manera... ¿Sr. Sempere anótese ocho fracasos más al haber de su cuenta política? y no engañe de esa forma al pueblo para que no conozca sus torpezas.

Los que suscribimos, que firmamos la adhesión al partido conservador, protestamos del atrevimiento de D. José Sempere Jiménez Jefe del partido Maurista de Elche de formular y de simular una falsa pretésta en las columnas de «La Libertad» del pasado domingo, pues conste que firmaremos en contra de su

conducta política cuantas veces sean necesarias.

Elche 6 Agosto 1917.

P. O. de Lorenzo Chinchilla, José Vidal; P. O. de Francisco Sánchez, José Vidal; P. O. de Francisco Guillén Ferrández y Francisco Guillén Marco, José Guillén Marco; Lorenzo Miralles, José Guillén Marco, Francisco Quesada y Eduardo M.ª López. (Rubricados).

\*\*

4.º

Los 40 restantes, no han pertenecido nunca al partido maurista, como se puede probar por el censo del partido; y es más, de esos 40, hemos visto, después de consultado el censo electoral, que 38 no tienen voto.

Y de los 14 primeros solo tienen voto 7.

Creo se haya equivocado el Sr. Sempere al hacer las cuentas electorales tan ligeras pues sin duda habrá consultado con el censo viejo, pero nó con el nuevo pero vamos á suponer que sea verdad ¿que caso han hecho de su solicitud para la inclusión en el censo de los que supone no tienen voto? esto demuestra lo poco que es atendido y la mofa que hacen del Sr. Sempere los jefes de los demás partidos políticos. ¿Que no se convence que está haciendo el pavo real?

\*\*

Sobre lo que dice según reza el censo del partido, debe tener en cuenta el señor Sempere (que bien lo sabe) que eran muy pocos los que estábamos en el partido Maurista por sus simpatías políticas (salvo media docena de excepciones, revestidas con la púrpura festival de maceros del Municipio) que son los quedados con él. ¿Vea el Sr. Sempere cuando organiza un acto como el de la comida íntima al Sr. Torrejón? y otros muchos organizados por esos de «brusca conducta política» le aplicaría el adjetivo que merece darle á él, pero nuestra dignidad nos veda á ello.

Resultado de toda su ponencia ¿quiere decirnos el Sr. Sempere los votos que le han quedado? á no ser que haga una lista como en las elecciones de diputados, que llevó una lista al Sr. Torrejón de ochenta interventores y casi todos los colegios estaban sin intervención, pero el caso era cubrir el expediente ante el Jefe provincial é ir tirando.

Nosotros como empleamos la benevolencia con el caído como nobles enemigos políticos damos un consejo al señor Sempere, y es que, presentando su dimisión de Jefe, seguramente se alegrarían muchos de sus correligionarios de Alicante y sería entonces un triunfo para el partido Maurista de Elche.

Para terminar por hoy, hasta que seamos nuevamente atacados, y entonces el pueblo se enterará de la íglosiosa historia de un político fracasado! y aquí viene bien aquello de «A falta de pan...» Sr. Sempere, el dueño de la fonda «La Confianza» Sr. Bernad le espera á..... tomar chocolate en el Círculo Maurista, que podrá servir el que era Conserje del Círculo Católico.

El Grupo,

## Nuevo Círculo Liberal Conservador

Está anunciada para mañana lunes, á las seis de la tarde, la inauguración oficial del Círculo Liberal Conservador de esta localidad, cuyo local destinado al efecto ocupa el situado en la calle de Canalejas número 41; el mismo que hasta hace pocos días ocupó la sociedad cultural y artística «Blanco y Negro».

Al anterior objeto, se ha cursado á todos nuestros queridísimos amigos una carta, invitándoles al acto, esperando concurren el citado día y hora á presenciarlo é inscribirse en las listas abiertas como socios.

No sería extraño el que se hubiese involuntariamente olvidado á alguno de nuestros amigos de haberles enviado la consiguiente invitación; de aquí que, se consideren de hecho invitados y cual los demás esperamos nos honren con su presencia el día convenido para la apertura oficial del Círculo.

Nos dirigimos á todos aquellos señores, que compartan con nuestros ideales y simpaticen con la política de transformación nacional en todo orden manifestada por el ilustre hombre público y Presidente del Consejo de Ministros, don Eduardo Dato é Iradier, representado en esta circunscripción por el insigne periodista, Diputado á Cortes por la misma y Vice-Presidente del Congreso don Salvador Canals y Vilaró y en esta ciudad, por el prestigioso político don Alberto Ganga Brú, para que sin miramientos particulares a ningún fin conducentes y si por los que tiendan al mejoramiento, embellecimiento y hermooseamiento de nuestra patria chica, exigidos por los de ser amantes hijos de Elche, ingresen en nuestras filas para que todos apiñados proporcionemos los medios consecutivos para la finalidad que ansiamos y apetecemos: *El bienestar y prosperidad de nuestra hermosa y bella ciudad de las palmas.*

Sentimos no poder con certeza participar, el que nuestro querido y distinguido Jefe Sr. Canals, que tiene anunciado su viaje á Alicante, para hoy, lo realice, pues en este caso sería huésped nuestro, mañana en la inauguración del Círculo Liberal Conservador.

En el próximo número de LA LEALTAD daremos cuenta de la apertura de este nuevo centro político.

## SINCERIDAD

El partido liberal, huérfano de órgano en la prensa local, está de enhorabuena, pues *Trabajo*, papelucho asqueroso del año 1911, que tanto combatió al cacique, desde sus indecentes columnas, cambiando de parecer *estomacal y habichuelero* por los pingües beneficios que producen los *seguros*, al amparo influyente de la *Presidencia*, ha evolucionado, defendiendo á los patronos y á sus acérrimos adversarios, por los riquísimos *pasteles de gloria* que le proporcionan para calentar su débil *estómago*.

Véndese como siempre lo ha hecho, por una cantidad exigua, al *caciquillo* de marras, préstase á todos los juegos *infantiles* del *personaje* político, vemósllos juntos, en tertulias, cafés y paseos, é imprescindiblemente, instantáneamente sin querer, *pasa* por nuestra memoria el desastroso 1911.

El indefinible *leader* es el mismo de

siempre, es decir, un perfecto burgués, que antes bramaba contra el que es su inseparable amigo el presidente, y ahora mansurrona como vaca dócil en apacible rebaño.

La palabra socialista, no le corresponde al impertérrito *asegurador*, sufre una ligera transformación para convertirse en la de *socio-listo*; pero gran impresión causa el ver a los *Barcelós*, los *Santoros*, los *Serranos* y otros más, permanecer mudos ante la inícuca é hipócrita actitud del *califa*.

Mientras tanto el *leader* repite la frase de mi *queridísimo* amigo dirigida al calificado de atroces é impresionables adjetivos hace seis años.

No cabe la menor duda, si representase alguna casa de tejidos para *sotanas*, con seguridad que se haría *clerical*, como santón de otra época, cuya imagen es apropiada a su fatigado ser de *propagador* de la clase proletaria a la que traiciona procurando su particular bienestar, mientras sus amados obreros yacen sumisos al trabajo pesado de la industria que los desmagra y envejece.

Sácate el antifaz, y declara ante la luz del sol de que eres *fulanista* y no te escondas tras los burgueses y representantes de partido gubernamental tan censurado y combatido por tu ofensiva pluma.

## PROGRAMA-FESTIVO

Hemos recibido un atento B. L. M. del Alcalde-Presidente del Muy Ilustre Ayuntamiento, D. Pascual Mollá Coves, acompañándonos un ejemplar del Programa de las fiestas cívico-religiosas, que en honor a Nuestra Patrona María de la Asunción se celebrarán en esta ciudad, durante los días 13, 14, 15 y 16 del actual.

Contiene el Programa actos a celebrar análogos a los que anualmente contemplamos con motivo de los festejos de Agosto, como cinematógrafo público, conciertos musicales, certamen de pichón, carrera de bicicletas, rondallas, etc. y el grandioso auto-sacro-lirico.

Después de confeccionado el Programa la Comisión de Festividades sin escatimar gastos ni sacrificios, ha contratado a la brillante banda de música Municipal de Alicante, para los días 15 y 16 de Agosto, contribuyendo en dar la mayor solemnidad posible a nuestras fiestas.

Los actos que amenizará la citada banda Municipal de Alicante, sufriendo modificación el Programa, el que se sujetará a lo siguiente en los días 15 y 16 mencionados.

### DÍA 15

A las 7 de la mañana. Recibimiento de la Municipal por las dos bandas, «Blanco y Negro» y «Primitiva».

Asistencia a la solemne Procesión.

De 11 a 1 en el Casino la municipal, en la Glorieta «La Primitiva».

De 6 a 8 en la Glorieta «La Primitiva», en el Casino, la Municipal y en

el Paseo de Francos Rodríguez, «Blanco y Negro».

De 10 a 11 y media en la Glorieta la Municipal y en la Plaza Mayor «Blanco y Negro».

### DÍA 16

A la misa que se celebrará en Santa María, asistirá la Municipal.

A las 11 aperitivo en el Casino por la Municipal.

A las 6 en la Glorieta por la referida banda y a la misma hora «Blanco y Negro» en el Foot-Ball.

A las 9 y media la Municipal en la Plaza Mayor, «Blanco y Negro» en la Glorieta.

Nuestra felicitación a las autoridades, Comisión de Festividades, y pueblo que ha contribuido con su peculiar particular a la grandiosidad de los festejos, la que hacemos extensiva al dignísimo alcalde de Alicante Don Manuel Curt y Amerigo; por las facilidades que ha prestado a la Comisión organizadora para la venida de la mencionada banda a esta localidad.

## EL TÍO CHIMO EL DESPERT

Ha vengut el tío Chimo de pendre bañs de mar de Santapola, fresc, ben rentat, dispóst a menchase el meló la nit de l' alba, pero enfusat y disgustat, per la algaravía que se mourá per els trons, cohets y martiniques, axí com per tanta música, platillos y bombos; vá a pareixetre astó que encara están manant els liberals.

Tendré raó, pero cóm les festes que produïxen eixos escándalos y sustos del roío de la pólvora, son en honor de la Patrona, la Mare de Deu de la Asunsió, ho podrém llevar en calma y pasensia, pero queem en que no hauran fet ministre a Francos Rodríguez!

—No, home nó; aixó ya va pasar, y la chent cregué entonses, al sentir el roío des campanes a les déu de la nit, que se avía acabat la guerra europea, pero ¡quina desespió! Saberem que era exhibició del partit liberal, per el nóu ministre, y callant digueren: ¡hara si que mos ham salvat!

—Mos causa novetat, tío Chimo, vore al que ha acabat de ser alcalde per nóu voltes; els amics el han deixat sóles en les tauletes del Casino, y ell se ha donat conte; tant es axí, que está soso, apenat, trist, y hasta ranguécha mes de la cama; la ligerea, propia en ell de *bum... bum*, que ho fea tot a trósos, se li ha calmat

—¡No faltava mes! Que tu creus que la fabricació no cambia als hómes, sobre tot si la produció la té tota venúa y se la tenen que pagar ells mateixos.

—Bé está, pareix que va adquirint el espill que tenía cuant sen va pasar de D. Andrés... a D. Manuel, el seu protector en el ram polític é industrial, pues en la fecha de aquell traisional salt, estageren a punt de cantali el *De profundis* y el *miserere mei*; pero hara el bós hóme ya se ha apañat.

—¡Se ha apañat! que no dure astó mólt temps, porque de lo contrari tendrá que anasen a buscar al *jueset*, que está en pórtia, según els *Ruisos*, pero no *Chorros*.

—Quant sentirá, tío Chimo, dic... aquell alcalde de Plasa, que li diuen *Uetua*, hara en estes festes, tan bónes *pomes* que durán de fora, *coñetes* pa vore el áncel, *raimet valensí*, pero no *torró*, tant cóm a éll li agrá.

—¡Pues chí, que se aguante! y si no que se gaste els dinés; ¡que gaste una *vólta*, que ell hasta alimentava algunas vegae sal veinat!

—Acabém, porque men vach al bous; pre-sensiarém les festes que haurán chiques mólt

guapes y tendré que preparame pa feli els honors y cortesías.

—Hasta el dumenche que haurá mólt, tío Chimo, pero mólt de tot... de tot...

## LA BANDA MUNICIPAL DE ALICANTE

Ejecutará las siguientes obras.

### DÍA 15

Por la noche en la Glorieta.

«Lo Cant de Valensia», pasodoble, P. Sosa.

«L. Arlesienne», suite, Bizet.

A. Preludio.

B. Intermedio.

C. Menueto.

D. Farándola.

«Maruxa», fantasía, Vives.

«Rapsodia Húngara» n.º 2 Lits.

«Los Payasos», selección, Leoncavallo.

«Charlot», pasodoble, M. S. Miguel.

### DÍA 16

Por la tarde en la Glorieta.

«Suspiros de España», pasodoble, Alvares.

«Aida», fantasía, Verdi.

«Patria», obertura, Bizet.

«La Gioconda», bailables, Panchielli.

«La Verbena de la Paloma», selección, T. Bretón.

«El niño de Jerez», pasodoble, Zabala.

Por la noche.

En la Plaza Mayor.

«Amoureux», marcha, Game.

«Las Golondrinas», sueté, Usandizaga.

A. Coro de la Feria.

B. Pantomima.

«El ocaso de los Diosos», marcha fúnebre, Wagner.

«Tanhauser», obertura, Wagner.

«1812», obertura solemne, Tchai-kooky.

«Marcha militar», Schubert.

En Santa María durante la Misa.

1.º «Invitación al Wals», Weber.

2.º «Wals des Blondes», Gouné.

## NOTICIAS

### Foot-ball

Las localidades para el partido que se jugará esta tarde entre los equipos Sagunto de Valencia, é Illice F. C. de esta ciudad, se expendrán en «La Empastrá».

### De Barcelona

Hemos tenido el gusto de saludar a nuestro querido amigo Ramón Irlés y a su distinguida señora.

### Enfermo

Se encuentra, aunque no de cuidado, nuestro estimado amigo José Niñoles García.

Hacemos votos por su total restablecimiento.

### De Sevilla

Nuestro estimado amigo Jerónimo Ber-nal Orozco.

### De Santa Pola

El ex-alcalde y particular amigo nuestro D. Sebastián Canales Múrtula.

### De Madrid

Procedente de la coronada villa donde trabaja y se divierte, hemos tenido el grato gusto de estrechar la mano del incomparable y notabilísimo maestro de baile, queridísimo y entrañable amigo nuestro Ramón Lozano.

Que se expansione cuanto guste, por estas tierras de galantes recuerdos para su bohemia vida.

### Angelus

Ayer tarde se verificó el sepelio de un hijo de nuestro estimado amigo José Mollá Serrano.

Nos asociamos al dolor de tan afligida familia.

### Enhorabuena

Se la damos muy cordial al nuevo Cura párroco de San Juan Bautista de esta ciudad, el Licenciado en Sagrada Teología don Antonio Soria Gabaldón.

Conocemos sus grandes dotes oratorios, virtud y celo sacerdotal, como también los de poeta eximio y periodista afamado, manifestados con elogio en su pueblo natal de Aspe. Desempeñó en el Seminario Conciliar de Orihuela, con aplauso de sus discípulos, la Cátedra de Teología dogmática, cuya ausencia se notó extraordinariamente cuando la dejó para posesionarse del curato del Pinoso.

Felicitamos al novel Cura, y deseamos que su estancia en esta ciudad le sea colmada de prosperidades y satisfacciones para su elevado cargo.

### «Gente Joven»

Debido a la gran acumulación de trabajo en la imprenta donde se tira «Gente Joven», no se publicará nuestro querido colega hasta el martes próximo 14 del actual.

### Solemne Vigilia

El próximo sábado 18 de los corrientes, la sección de la Adoración Nocturna de esta ciudad, celebrará una solemne Vigilia general ordinaria con puertas abiertas toda la noche, en la Insigne Iglesia Parroquial de Santa María, siendo intención principal de la misma el impetrar del Cielo por intercesión de la Santísima Virgen, el suspirado beneficio de la paz.

Por la mañana, a las cuatro, tendrá lugar la Misa rezada, en la que se dará la Comunión a todos los fieles.

Esperamos que el católico pueblo de Elche, dando una prueba más de su religiosidad, acudirá en esa noche a rendir homenaje de amor a Cristo Sacramentado.

### Repostería

Se ha instalado y con un surtido inmenso de toda clase de licores y refrescos, en el campo de deportes, cuya inauguración tendrá lugar en el día de hoy.

Sus propietarios, nuestros buenos amigos D. José Braceli Martínez y don Francisco Bordonado, están animados de los mejores deseos para complacer al público en general.

Muchas prosperidades deseamos a los noveles reposteros.

SECCION DE ANUNCIOS

TALLER DE EBANISTERÍA

— DE —

**José Pérez**

*Plaza de Joaquín Costa, número 10*

Por no serle necesarias al dueño, se venden una máquina de aserrar sistema circular, un torno con todo su herramental y una porción de herramientas y utensilios del oficio, cuyos precios serán relativamente económicos.

**DISPONIBLE**

**DISPONIBLE**

SEVERINO QUILES MARUENDA  
**ZAPATERÍA**

Exportación á provincias

Prontitud, Elegancia y Economía

Sagasta, 4

**DISPONIBLE**

**Parreño, Román y Antón**

ALMACEN DE ARTÍCULOS  
para la fabricación de alpargatas y otros calzados.

Canalejas, 9, ELCHE

**DISPONIBLE**

**HOTEL DEL COMERCIO**

**Hijos de Francisco Román**

Troneta, 3 y Plaza Mayor, 22

— ELCHE —

**DISPONIBLE**

**CAFÉ TUPINAMBA**

*Plaza de Abastos, 8*

El dueño de este establecimiento económico, no ha reparado en gasto alguno para facilitar un buen café, por el módico precio de cinco céntimos.

Café con gotas, 5 céntimos. ☉ Café con leche, 5 id.

**DISPONIBLE**